

la Charité et des Frères des Ecoles Chrétiennes de Québec.

11° *Religieuses de Jésus-Marie.*—Cette communauté, dont l'établissement à St.-Joseph de Lévis, est le fruit du zèle de M. le curé Routier, aidé de ses généreux paroissiens, est originaire de France, et les premières Sœurs sont arrivées ici en 1856. Dans le court espace de huit années, cet Institut a pris un merveilleux accroissement, et a pu fonder plusieurs autres maisons. Celle de la Pointe-Lévis renferme un pensionnat nombreux, possède des musées fort intéressants, et rivalise pour le cours d'études avec nos meilleurs établissements d'éducation.

12° *Autres Congrégations enseignantes.*—Il y a encore plusieurs autres communautés très-utiles, entre autres : les Sœurs de Ste.-Croix, arrivées en Canada en 1847, et établies à St. Laurent dans l'Ile de Montréal par la générosité de M. le curé St.-Germain ; les Filles de Ste.-Anne, dont l'Institut a été fondé en 1848, et qui ont succédé, à St.-Jacques de l'Achigan, aux Dames du Sacré-Cœur ; les Sœurs de la Présentation de Marie, venues du diocèse de Viviers en 1853, et établies à St.-Hyacinthe ; la Congrégation de l'Assomption, fondée la même année à St.-Grégoire, par M. le curé Harper et par M. Marquis, actuellement curé de St.-Pierre Célestin.